

八幡平市教育委員会会議録

平成30年7月25日（水）

八幡平市教育委員会

平成30年八幡平市教育委員会7月定例会会議録

1. 開催日時

平成30年7月25日（水）午後3時00分から午後3時58分

2. 場所

八幡平市役所 大会議室

3. 出席者

教 育 長	星	俊 也
委 員	伊 藤	政 行
委 員	宮 野	朋 士
委 員	高 橋	優 子

4. 欠席者

委 員	羽 沢	憲 英
-----	-----	-----

5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼給食センター所長兼図書館長	工 藤 久 志
教育指導課長兼教育研究所長	川 村 憲 弘
教育総務課長補佐兼総務係長兼文化財係長兼給食センター副所長兼博物館副館長	小山田 美恵子（事務局）

6. 傍聴者

なし

7. 教育長あいさつ要旨

6月の定例会以降の主な行事等のうち、以下の事項について報告

- 1) 市内小中学校とも無事に1学期を終え、ほとんどの学校が夏休みを迎え、1学期が大きな事故もなく過ごすことが出来たことへの感謝のことば
- 2) 中学校総合体育大会で、西根第一中学校相撲部が全勝優勝で三年ぶりの県の栄冠に輝いた。音楽関係は、西根中学校吹奏楽部が岩手県吹奏楽コンクール盛岡地区大会で一位通過、金賞受賞の松尾中学校とともに北上市で開催の県大会での活躍が期待される。
- 3) 八幡平市青少年問題協議会及び八幡平市「社会を明るくする運動」推進委員会総会で、八幡平幹部交番からの報告のなかで、昨年度補導された不良行為少年は、小中高生は一人もおらず、大変落ち着いた状況
- 4) 八幡平市子供フェスティバルへ中学生ボランティア含め100名ほどの小中学生が参加、今年度初めて取り入れたタグラグビーやグループごとのゲームに子どもたちが楽しく取り組み大変盛り上がった。また、中学生ボランティアが献身的に

小学生をお世話し、会を支えてくれた。

5) 校長会議で、岩手山火山防災のあり方についてなど取組を進めるようお願いした。

6) 第2回管内教育長会議で、管内の「不登校の出現率が増加している」との報告があり、その対策等について協議

7) 7月定例会以降の主な予定

- ・教育研究所公開講座
- ・八幡平市子どもリーダー研修会
(SNSの使い方、ルールについて、子どもたちが意見交換)
- ・イングリッシュキャンプ
(中学生10名参加予定、ALTと英語漬けの2日間)
- ・盛岡教育事務所管内各市町教育委員会教育長等管外学事視察研修(久慈市)
- ・第5回校長会議
- ・教育委員会8月定例会

8. 報告事項の要旨

(教育指導課)

- ・学校訪問した際の、校長及び教職員の様子について
- ・教職員のコンプライアンス研修の内容について

(教育総務課)

- ・八幡平市議会臨時会について
- ・八幡平市小中学校閉庁日について
- ・部活動のあり方の方針について
- ・平成29年度市内教職員時間外勤務状況について

9. 報告事項についての質疑

○宮野委員

残業時間に持ち帰り残業も含まれているのか。タイムレコーダではなく、自主申告なのか。

○工藤教育総務課長

自主申告です。

○宮野委員

タイムレコーダの導入計画はどうなっているのか。

○工藤教育総務課長

目安として、県立高校で今年度から導入したので、それを採用していこうと考えている。各自PCの前にカードリーダーをおいて管理する。自主申告ではなく、客観的に管理する必要がある。

○宮野委員

持ち帰り残業が見えないのでは。

○工藤教育総務課長

持ち帰り残業は、校務の持ち帰りとしての捉え方の統一性が難しい。労働安全衛生委員会でも一定基準を示していかないといけない。

○伊藤委員

管内で不登校が増加していると説明があったが、当市の状況はどうか。

○川村教育指導課長

新規の不登校の報告はないが、これまでも学校に通えない子どもを適応指導教室に向かわせるよう努めているが、自宅から出れない子どももいる。医療・福祉などの関係機関で、対策や方向性を示しながら、学校へ行けるように話し合いが続いている状況です。

○星教育長

不登校の子供たちについては、毎月教育事務所に報告しているが、昨年から引き続きの子どもたちで、中学生が9名、小学生が2名おります。中学生のうち適応指導教室に3名が通学しており、様々な活動を通じて学校へ行けるよう働きかけています。

10. 議事

議案第1号 平成31年度に使用する八幡平市立小中学校教科用図書の採択に関し、専決処分について承認を求めることについて

議案第2号 八幡平市社会教育委員の委嘱に関し、議決を求めることについて

議案第3号 八幡平市図書館協議会委員の任命に関し、議決を求めることについて

11. 議事の概要

○星教育長

付議する事件 議案第1号「平成31年度に使用する八幡平市立小中学校教科用図書の採択に関し、専決処分について承認を求めることについて」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。

○川村教育指導課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

議案第1号について説明がありました。ただいまの報告に関しまして、質問等ございましたら、ご発言ください。

(委員から「なし」の声)

それでは、質疑を終結いたします。お諮りいたします。

議案第1号「平成31年度に使用する八幡平市立小中学校教科用図書の採択に関し、専決処分について承認を求めることについて」を原案のとおり決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

異議なしと認め、議案第1号は原案のとおり議決されました。

○星教育長

続きまして、議案第2号「八幡平市社会教育委員の委嘱に関し、議決を求めることについて」を議題といたします。事務局から提案内容の説明をお願いします。

○工藤教育総務課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

議案第2号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等ございましたら、ご発言ください。

(委員から「なし」の声)

それでは、質疑を終結いたします。お諮りいたします。

議案第2号「八幡平市社会教育委員の委嘱に関し、議決を求めることについて」を原案のとおり決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

異議なしと認め、議案第2号は原案のとおり議決されました。

○星教育長

議案第3号「八幡平市図書館協議会委員の任命に関し、議決を求めることについて」を議題といたします。事務局から提案内容の説明をお願いします。

○工藤教育総務課長

(資料に基づき説明)

○星教育長

議案第3号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等ございましたら、ご発言ください。

(委員から「なし」の声)

それでは、質疑を終結いたします。お諮りいたします。

議案第3号「八幡平市図書館協議会委員の任命に関し、議決を求めることについて」を原案のとおり決することにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

異議なしと認め、議案第3号は原案のとおり議決されました。

○星教育長

協議事項その他 事務局から何かありますか。

○工藤教育総務課長

特にありません。

○星教育長

教育委員の皆さん、何かございませんか。

○宮野委員

市立図書館に図書館司書が配置されていると思いますが、市民に対してわかるように明示しているのか。時々利用するが、どなたが図書館司書なのかわからないし、市民から見ると図書館司書が身近に感じられない。図書館司書本来の仕事をしていく工夫をしてもらいたい。

カウンターの中が事務所のようになっているので、カウンターに座っておらず、

背を向けている感じで、こちらから声をかけないと来ていただけないので、接しづらい感じがする。

○星教育長

少なくとも利用者がいる間はカウンターに座っているなど、距離を近く声をかけやすい雰囲気が必要だと思うので、館長から指導をお願いします。

○宮野委員

展示がかなり工夫されており見やすいのですが、恥ずかしがり屋さんばかりで接する部分が不足しているのかな。ナイーブな人ばかりなので、その部分を改善していければ。

○工藤教育総務課長

当図書館の司書は若い年齢層が多く、デコレーションなどはとても上手で、発想も豊かであるが、接客対応の面については改善が必要であり、今後は指導していきたいと思います。

○星教育長

市広報などを使って、職員紹介するなどの情報発信をしていき、周知を行いたいと思います。

いいご意見ありがとうございました。そのほかございませんか。

○高橋委員

中学生の部活のことですが、せっかく第2、第4日曜日を休みにしているのが、中総体が終わったら、部活とは違うくくりの大会とか選抜チームの大会とか学校の部活以外でも先生が試合等に同行していき大変だなと感じるが、軽減とかできないものか。親とかコーチだけでは参加できないものかもわからないですが。

○伊藤委員

指導者を学校の先生に頼らず、平日以外は外部指導者にお願いすることで進んできているはずだが、なかなか財政的な面もあって、あまり進んでいない状況なのかもしれない。

○川村教育指導課長

詳しくないが、当市において市内の3年生を集めてチームを作る形が出てきている。そういう場合、学校の先生方が監督になっているのが多いと思う。その規定が学校の先生でなくてはいけないのか、そうでなくてもいいのか、その辺の関係ははっきりと分からないですが、学校の部活のあり方に、休日のあり方は基本原則としてあるので、その範囲の中でやっていただくのが基本になると思うのですが。

○宮野委員

少なくとも、学校の教育の中でやっているものではないということか。

○川村教育指導課長

学校の教育の中にはないです。

○伊藤委員

本来、スポ少とかは学校と関係ないものだが、現実には指導者という面で補われていないのが現状と思われる。機会があったら、部活の指導をしている先生方か

ら、実際に先生方がどのように思っているのか、情報収集をお願いしたいと思えます。

○星教育長

どんな大会が実際にあり、その大会に同行をしているかなど、部活等の実態把握をして、きちんと対応したいと思います。

その他皆さんからありますでしょうか。

(委員から「なし」の声)

特にないようですので、本日の八幡平市教育委員会定例会を終了します。

ありがとうございました。お疲れ様でした。